

FECHA: OCTUBRE 08 DE 2015

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS	
El Sol de Hidalgo	"Fuego en la Nissan"
Criterio.	"Independientes, con 53 mil firmas"
MILENIO Hidalgo	"Más unidades del Tuzobús, en días"
PLAZAJUAREZCOM	"LLEGAN 4 NUEVOS TUZOBUSES"
Sintesis	"Continúa cálculo de descuento al Tuzobús"
unomásuno Critico y versz	"Generación de empleos iA la alza!"
CAPITAL	"PAN-PRD preparan encuentro rumbo a elecciones"
El Independiente	"LLEGAN FONDOS FEDERALES PARA HIDALGO"
CRÖNICA	"Anuncia Olvera revisión de las obras pendientes"
EL UNIVERSAL	"Nuño: maestro que no se evalué queda fuera"
REFORMA	"Encuentra intolerante la ONU a Gobierno"
EXCELSIOR	"Países pactan evitar guerra cambiaria; acuerdo estratégico transpacífico"
PLaJornada 🔐	"Innegable, la crisis de derechos humanos en México: ONU"

INSTITUCIONAL

Criterio-Gubernatura, con 57 mil rúbricas de 43 municipios: Para alcanzar una candidatura independiente a la qubernatura de Hidalgo, a través de la cédula de respaldo, los aspirantes deberán reunir 57 mil 899 firmas de ciudadanos, que corresponden al 3 por ciento del listado nominal al corte al 31 de agosto del 2015 de todo el estado. En estas rúbricas deberán estar integrados electores de por lo menos 43 municipios, que representen cuando menos 1.5 por ciento de ciudadanos que figuren en la lista nominal de electores en cada una de estas localidades. En caso de que existan solicitantes, la recolección de firmas arrancará al siguiente día que el consejo general del Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo entregue la constancia que acredite, a los interesados, como aspirantes. De acuerdo con el calendario establecido por el organismo electoral, los aspirantes a la candidatura independiente para el cargo de gobernador tendrán del 30 de diciembre de 2015 hasta el 27 de febrero de 2016, es decir 60 días, para completar esta tarea. Es por ello que a partir del pasado 3 de octubre, y hasta el 30 de diciembre, los interesados deberán acudir al IEE a hacer su manifiesto de buscar la candidatura independiente y reunir una serie de requisitos como la documentación para acreditar la creación de la persona moral, darse de alta en el Sistema de Administración Tributaria (SAT) y crear una cuenta bancaria. Al corte del 31 de agosto de 2015, el Registro Federal de Electores (RFE) del Instituto Nacional Electoral (INE) de Hidalgo contabilizó en su lista nominal un millón 929 mil 988 ciudadanos, de los cuales un millón 15 mil 417 son mujeres y 914 mil 571 hombres. Dentro del Código Electoral de Hidalgo, en los artículos 227 y 228 se establece que los actos para recabar el apoyo ciudadano se realizarán a través de reuniones públicas, asambleas, marchas y todas aquellas actividades dirigidas a la ciudadanía en general. Para la candidatura independiente de gobernador, la cédula de respaldo deberá contener cuando menos la firma de una cantidad de ciudadanos equivalente a 3 por ciento de la lista nominal de electores, con corte al 31 de agosto del año previo al de la elección, y estar integrada por electores de por lo menos 43 municipios, que representen, cuando menos, el 1.5 por ciento de ciudadanos que figuren en la lista nominal. Al igual que las candidaturas independientes de alcaldes y diputados locales, queda prohibida la



contratación de propaganda o cualquier otra forma de promoción personal en radio y televisión. (José Antonio Alcaraz, página 04)

rónica-Descartan los consejeros locales ser subordinados del INE; miras: Rechazaron consejeros del Instituto Estatal Electoral (IEEH), Augusto Hernández Abogado y Uriel Lugo Huerta, que sean "subordinados" del Instituto Nacional Electoral (INE) a partir de las nuevas disposiciones de la Reforma Política, pese a que la autoridad federal asume facultades como capacitación, organización y fiscalización para los comicios 2016, defenderán la postura del organismo local. Hace más de un mes rindieron protesta los integrantes del Conseio General del IEEH, quienes llevarán los trabajos del proceso electoral 2015-2016, comicios históricos para la entidad pues elegirán gobernador, diputados locales y ayuntamientos, además de que aplicarán un marco jurídico diferente, coordinado con el organismo federal. Sólo dos de siete consejeros aceptaron una entrevista con La Crónica de Hoy en Hidalgo, donde opinaron sobre el papel que jugarán el próximo año, así como pormenorizar respecto a la reestructuración y evaluación que actualmente realizan al interior del Instituto. "Creo que es importante destacar y fortalecer la autonomía del organismo local, quizá por las facultades que asume si se antoje a que el **IEEH** se convierta en una unidad de enlace o dependencia del INE; sin embargo, todo dependerá de una serie de acciones y la manera como se desempeñen en el cargo consejeras y consejeros, así como los miembros de la Junta Estatal Ejecutiva", dijo Hernández Abogado. Señaló que fue buen precedente que el INE tomará en cuenta, por ejemplo, el escenario de distritación propuesto por el órgano local, incluso sobre el criterio del Comité Técnico, lo cual vislumbra que la autoridad federal respetará la autonomía del IEEH. Respecto a posibles cambios en el personal que actualmente labora en el Instituto, reiteró que todo dependerá del estatuto para el Servicio Profesional Electoral, además de la revisión integral que actualmente realizan los consejeros, en donde analizan trayectoria, perfiles, antiqüedad, entre otros. DEFENDEREMOS TRABAJO DEL IEEH. Uriel Lugo, consejero y presidente de la Comisión de Capacitación, enfatizó que prevalecerá una coordinación absoluta con el INE, principalmente en las acciones que efectuarán el próximo año como geografía electoral, padrón y listado nominal, elaboración de documentos, además de la designación de funcionarios de casilla. No obstante, aclaró que el Código Electoral del Estado faculta al IEEH para organizar elecciones locales, en los artículos 46 y 47, por tanto la instancia es autónoma en su funcionamiento e independiente en sus decisiones. "Tendremos que coordinarnos, pero siempre manteniendo la autonomía y defendiendo los requerimientos que la elección exige, no seremos subordinados de lo que digan". (Rosa Gabriela Porter, página 10)

El Independiente-Detectan otro candado contra independientes: Además de los candados que aprobaron los diputados contra las candidaturas independientes, los aspirantes deben esquivar otra barrera: en caso que las firmas de apoyo estén duplicadas se eliminará la segunda. El abogado Carlos Pratt Straffon pidió al Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) definir bajo qué criterios eliminará una de las firmas, ya que podría convertirse en impedimento para que los candidatos independientes alcancen el número de rúbricas necesarias. El artículo 253 del código electoral indica que las firmas no se computarán "en caso que una misma persona haya presentado manifestación en favor de más de un aspirante" y "solo se computará la primera presentada. "Nos parece que es desproporcionado para los ciudadanos, porque cómo nos vamos a enterar que es el primero o el segundo apoyo el que se eliminará". Incluso, un partido político puede presentar candidato independiente como artimaña para entorpecer a otro aspirante ciudadano con la finalidad de que no alcance el mínimo de 3 por ciento de firmas, consideró. Además, hay ciudadanos que tienen su credencial del Instituto Nacional Electoral (INE) pero no están inscritos en los listados nominales, lo que anularía el respaldo para el candidato independiente. "Es un artimaña legal, por lo que nos gustaría conocer la opinión de la autoridad electoral", dijo. Con los candados avalados por el Congreso local, el IEE aprobó la convocatoria de los candidatos independientes para la elección 2016 de gobernador, diputados locales y 84 presidentes municipales. Establece que los dirigentes de los partidos políticos no podrán solicitar su registro como candidatos independientes, a menos que se hayan separado de su cargo partidista con tres años de anticipación al momento de solicitar su registro. Otro candado es no haber participado dentro de un proceso interno de selección de candidatos de algún partido político, dentro de los dos procesos locales electorales inmediatos anteriores y que en el proceso actual aspiren a una candidatura independiente. (Víctor Valera, página 03)

Noti 7-1ª semana de Capacitación Judicial Electoral en el IEE: Con miras al proceso electoral 20152016, el Centro de Capacitación Judicial Electoral y la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, en coordinación con el **Instituto Estatal Electoral (IEE)**, que preside la Consejera Presidenta, Lic. Guillermina Vázquez Benítez, programaron la primera Semana de Derecho Electoral a través de cursos especializados en materia electoral dirigido al personal del Instituto, además de los representantes de los Partidos Políticos a quienes se les hizo extensiva la invitación. El objetivo es proveer a las autoridades y personal del órgano electoral conocimientos actualizados y herramientas prácticas en materia de justicia electoral que permita desahogar eficazmente sus responsabilidades. La actividad académica dio inicio este cinco de octubre a partir de las 16 horas en las instalaciones del Instituto con la participación del Magistrado Presidente de la Sala Regional Toluca, Juan Carlos Silva Adaya, quien impartió el tema de Control de constitucionalidad y convencionalidad. Martes seis Justicia intrapardista a cargo del Lic. Germán Rivas Candano; Candidaturas Independientes y Paridad de Género,



el miércoles siete con la presencia de la Lic. Claudia Elizabeth Hernández Zapata. El jueves ocho el licenciado Ubaldo I. León Fuentes, expondrán los temas Pre campaña, y propaganda gubernamental, política y electoral, así como su relación con la libertad de expresión. Finalmente el viernes nueve los temas de acceso a radio y televisión y Criterios del Procedimiento especial Sancionador podrán escucharse de la voz del Lic. Fabián Trinidad Jiménez. Al respecto la Consejera Presidenta, comentó que esta actividad servirá como una herramienta que coadyuvará con todo el personal para mantenerlos actualizados dadas las reformas que han surgido recientemente en la legislación federal y local; refrendando así el compromiso con la conducción puntual, certera y apegada a derecho de los trabajos rumbo al proceso electoral entrante. (Redacción, página 04)

Solución-Mujeres hidalguenses participan en acciones de su fortalecimiento: El Grupo Impulsor de la Paridad en Hidalgo llevó a cabo la Jornada por los Derechos Político-Electorales de las Mujeres con la presentación del Observatorio de Participación Política de la Mujeres en México, creado a iniciativa del Instituto Nacional de Mujeres (Inmujeres), el Tribunal Electoral de Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y el Instituto Nacional Electoral (INE) para su creación en la entidad, y la presentación del número 5 de la Revista "Letras para la Democracia", editada por el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo. El Grupo, integrado por legisladoras locales, periodistas y mujeres de diversas organizaciones de la sociedad civil y de partidos políticos, surgió en septiembre del año pasado con el objetivo de presentar una iniciativa para la armonización legislativa en materia de paridad —incluida la de los municipios así como el fortalecimiento de liderazgo político de las mujeres de Hidalgo, a través de la reglamentación del porcentaje asignado a los partidos para la capacitación, promoción y desarrollo político de este sector de la población. La iniciativa de decreto fue entregada al Congreso local el 4 de noviembre de 2014, y proponía reformar la Constitución Política del Estado de Hidalgo y la Ley Electoral local en materia de paridad de género, para incluirla en las candidaturas para las y los integrantes de los ayuntamientos. El 16 de diciembre fue aprobado bajo un amplio consenso con importantes avances, dejando pendiente para la elección de presidencias municipales. Esa reforma se logró el pasado 3 de septiembre de este año, en sesión extraordinaria del Congreso del Estado, y posteriormente declarada su aprobación definitiva en la sesión ordinaria del 10 de septiembre. Todas ellas mujeres profesionistas e integrantes del Grupo por la Paridad Hidalgo. (Redacción, página 09)

PARTIDOS POLÍTICOS

Criterio-Estima Fayad que proceso interno abra en diciembre: El senador Omar Fayad Meneses estimó que el PRI abrirá en diciembre su proceso interno para la selección de candidato a gobernador; entonces determinarán "si las canicas alcanzan" para que él sea el abanderado tricolor. En entrevista con Criterio, el legislador negó ser "adelantado" y afirmó que probablemente es el aspirante que mayor lealtad ha demostrado al partido en el que milita tras dos procesos en los cuales no obtuvo la nominación a la gubernatura de Hidalgo. "Pienso que hay quien me ha querido poner como el adelantado, me han querido poner en esa tesitura y yo simplemente me coloco como un priísta que dentro de los cánones de su partido, dentro de las reglas de su partido, tiene una aspiración que es servir a su estado, y yo creo que en el estado se han hecho cosas muy buenas y creo que tener una aspiración es natural. Tener una aspiración es normal, a nadie le debe parecer efecto de adelantamiento, de nada", aseguró. Tras reconocer que es el tercer proceso en cual tiene interés en participar por la candidatura a gobernador, Fayad descartó que "deba ser la vencida". "Yo no soy un radical, simplemente apunté que voy a la tercera; esto lo digo con la intención absoluta de decirles: no se hagan bolas con mi lealtad porque quizá de todos los que van a contender para el proceso para gobernador, a la mejor soy el que tiene la lealtad más probada a las instituciones, al partido, a todos", insistió. El senador consideró que pese a haber externado sus intenciones "desde siempre", ha sido respetuoso de los tiempos y reglas del PRI. "Yo voy por tercera vez a un proceso de selección, he sido muy claro en decir que tampoco se puede convertir uno en un eterno aspirante. Hay que ver si las canicas alcanzan y cuando vengan los tiempos ver si se inscribe uno, por esto yo he remitido prácticamente todo comentario al mes de diciembre, cuando el PRI abra el proceso, y entonces nos diga cómo se le hace para participar y tratar de participar. "He sido muy respetuoso de las reglas, he sido muy respetuoso de los tiempos, porque hay reglas no escritas, y he sido creo que completamente respetuoso de reglas y tiempos", insistió. El exalcalde de Pachuca descartó que ante la falta de un candidato de oposición con arraigo y fortaleza, el tricolor pueda enfrentar un proceso electoral sencillo. "Yo creo que el PRI tiene que hacer varias cosas: ver si puede construir una alianza con sus aliados naturales, el PRI tiene aliados naturales, y hacer un llamado a todos los priístas a que nos mantengamos en unidad porque vamos a una elección y ya no hay elección fácil. Más allá del calor de la efervescencia de las selección de candidatos y de los aspirantes, y del proceso electoral, hay que cerrar filas", pidió. (Emmanuel Rincón, página 05)



Criterio-Tientan partidos a petistas: Miembros del extinto Partido del Trabajo (PT) han recibido "propuestas indecorosas" por parte de las dirigencias de Encuentro Social (PES), Movimiento Ciudadano (MC), Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) para sumarse a sus filas, aseguró Arturo Aparicio Barrios, comisionado petista en la entidad. En rueda de prensa, afirmó que será decisión de cada uno de los cerca de 20 mil militantes aceptar o rechazar estas ofertas. "En algunos casos, los compañeros nos han dicho que les han llegado a ofrecer puestos dentro de las próximas administraciones o, incluso, diversas cantidades de dinero en efectivo", sostuvo. Aparicio dijo que, "de acuerdo con la teoría de los derechos adquiridos del Instituto Estatal Electoral (IEE)", el PT, que perdió el registro por no lograr el mínimo de 3 por ciento de la votación en junio pasado, cuenta con los derechos necesarios para participar en el proceso electoral de 2016. Pese a la extinción del partido, el representante aseveró que en 54 municipios de Hidalgo están listas sus fórmulas para competir en la elección para renovar ayuntamientos. En la elección de alcaldes de 2011, recordó, el Partido del Trabajo obtuvo seis municipios. Actualmente sólo gobierna en cuatro de ellos. Aparicio señaló que en noviembre conocerán de manera definitiva el futuro del PT, tras la elección federal extraordinaria en el distrito I de Aguascalientes. "El que nosotros podamos ir en alianza o no en la elección a gobernador de Hidalgo dependerá de lo que pase con el registro del partido a nivel nacional; sin embargo, el PT seguirá dando de qué hablar durante las siguientes semanas", dijo. (Yossimar Durán, página 05)

El Independiente-Abandonan tres alcaldes a PT (Víctor Valera, página 02) Capital Hidalgo-PT insiste, quiere participar en elecciones (Ivet Pasquel, página 07)

Crónica-Alistan estructuras según la nueva distritación local: Comenzó la preparación para las estructuras municipales tanto en la dirigencia del Partido Revolucionario Institucional (PRI) como en la del Verde Ecologista de México (PVEM) para explicar la nueva conformación de distritos locales, aprobada por el Instituto Nacional Electoral (INE) y que utilizarán para el proceso electoral concurrente del próximo año. La Secretaría Jurídica del PRI remitió a cada área específica y responsable del partido la información sobre los nuevos 18 distritos locales, integración municipal, seccional, así como nombres de cabeceras. Este documento lo mandaron a las Secretarías General del PRI, de Acción Electoral, Organización, Adultos Mayores, Acción Indígena, sectores adherentes al partido como la Confederación Nacional Campesina (CNC), Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), Confederación de Trabajadores de México (CTM), Movimiento Territorial, así como la Organización Nacional de Mujeres priistas (Onmpri), Red de Jóvenes y los 84 Comités Directivos Municipales. Actualmente, las dirigencias municipales orientan a la militancia respecto a permutas en distritos locales. De igual forma, el "partido del tucán" visitó coordinaciones municipales para informar a detalle sobre las reformas en la conformación distrital, a fin de considerar nuevos aspectos de logística rumbo a la campaña del próximo proceso comicial del 2016, donde renovarán gubernatura, diputaciones locales y ayuntamientos. (Rosa Gabriela Porter, página 10)

Milenio-Reforzará presencia el Verde en tres distritos (Redacción, página 12) Capital Hidalgo-PVEM inicia trabajos rumbo a elecciones (Yina Bautista, página 05)

El Independiente-Definirá PRD alianza con PAN antes del 15 de noviembre: Del 20 de octubre al 15 de noviembre el Partido de la Revolución Democrática (PRD) definirá la alianza con Acción Nacional a la gubernatura de Hidalgo, así como convenios de coalición en distritos electorales y presidencias municipales. En ese plazo "nos vamos a sentar formalmente a revisar si se lleva a cabo la coalición y en cuántos distritos, municipios y quién encabeza", declaró el líder del sol azteca Ramón Flores Reyes. Pero los perredistas han platicado de manera informal con el dirigente panista Asael Hernández Cerón y el secretario general Prisco Manuel Gutiérrez, sin detallar nada, aunque "hay disposición". Ya que la alianza trae consigo negociación, valorarán perfiles y sus posibilidades de triunfo, así como municipios y distritos con preferencias electorales de Acción Nacional y del PRD. Construir una coalición, agregó, "tiene que ser suma de voluntades para lograr los mejores perfiles" Las dirigencias nacionales definirán las coaliciones a las gubernaturas en los estados del país donde habrá elección. Pero al PRD Hidalgo le "gustaría encabezar", conforme al historial electoral en la entidad. De acuerdo con Consulta Mitofsky, de concretar la alianza PRD-PAN a la gubernatura, panistas y perredistas superan a los priistas en las preferencias electorales. **(Víctor Valera, página 03)**

Capital Hidalgo-PAN-PRD preparan encuentro (Sergio Juárez, página 05)



CONGRESO

El Independiente-Asisten diputados hidalguenses a asamblea nacional del hábitat: Legisladores locales de Hidalgo acudieron al Senado de la República para participar en la 11 Asamblea Nacional del Grupo Mexicano de Parlamentarios para el Hábitat, presidido por la senadora Ana Herrera Anzaldo. El presidente de la junta de gobierno del Congreso estatal Ernesto Gil Elorduy dijo durante su intervención que si la aspiración es desarrollar espacios de vida donde las personas sean prioridad, solo será posible con las disposiciones jurídicas que fortalezcan el marco legal y otorguen derechos ciudadanos a todos. Expresó que en el Grupo Mundial de Parlamentarios para el Hábitat buscan que las leyes coadyuven a generar las bases de esta exigencia social y, a través del compromiso entre gobierno y gobernados, se atiendan demandas ciudadanas y fortalezca la cohesión social. "La coordinación para enfrentar los retos del crecimiento ordenado y sustentable, cobra mayor relevancia en el desempeño de las actividades legislativas a nivel local y las políticas públicas en los ayuntamientos, porque es ahí donde la cercanía de la gente con la autoridad permite participación, diálogo y acuerdos para mejorar las condiciones de la vida personal de los ciudadanos y la vida pública de la sociedad en su conjunto", apuntó Gil Elorduy. Acudieron los diputados locales Carlos Robles Acosta, Víctor Trejo Carpio y Celestino Ábrego Escalante, que integran el Grupo Hidalguense de Parlamentarios para el Hábitat, que preside el legislador Javier Amador de la Fuente, quien también realizó propuestas. (Redacción, página 06)

Criterio-ASISTEN DIPUTADOS HIDALGUENSES A LA XI ASAMBLEA NACIONAL DEL HÁBITAT (Redacción, página 11)

Capital Hidalgo-Diputados locales asisten a asamblea nacional de Hábitat (Redacción, página 06)

El Sol de Hidalgo-HIDALGUENSES, en ASAMBLEA de PARLAMENTARIOS para el HÁBITAT (Redacción, Ojo: Política)

Plaza Juárez-Leyes harán realidad que personas sean prioridad en desarrollo de espacios (Redacción, página 05A)

Síntesis-Diputados acuden a asamblea de Hábitat (Jaime Arenalde, página 04)

Uno más Uno-Asisten diputados hidalguenses a la XI Asamblea Nacional del Hábitat (Redacción, página 02)

PLANO ESTATAL

Criterio-Inauguran la ampliación del hospital de Cruz Roja: Fue inaugurada la ampliación del hospital Pachuca Sur de la Cruz Roja Mexicana, el cual desde este miércoles cuenta con 36 camas, un guirófano y cuatro salas de terapia intensiva totalmente nuevas, informó José Saade Kuri, delegado de la benemérita institución en Hidalgo. El directivo señaló que anualmente la clínica ubicada al sur de la capital estatal atiende alrededor de 28 mil servicios médicos, pero las nuevas instalaciones permitirán brindar 53 mil consultas, operaciones, traslados, partos, entre otras emergencias de la salud. "El que hoy podamos informar a la sociedad hidalquense sobre nuestras nuevas instalaciones es gracias a la generosidad que hombres, mujeres, jóvenes y niños tienen con la Cruz Roja a través de sus donaciones y al decidido respaldo que hemos encontrado en el gobierno estatal", afirmó en su participación en el acto. El delegado de la Cruz Roja Mexicana en la entidad precisó que las nuevas instalaciones tuvieron un costo de 9 millones 500 mil pesos, de los cuales, comentó en entrevista posterior al evento inaugural, más de 3 millones fueron producto de los recursos recabados en la colecta anual 2015 que realizó la institución durante el verano pasado. Saade Kuri también enfatizó que, a partir de este miércoles, el nosocomio cuenta con un ventilador de asistencia pulmonar, el cual fue donado por el Grupo Pachuca. "Es un equipo cuyo costo supera los 600 mil pesos, sin duda esta donación es sumamente importante, pues ayudará a salvar vidas, que es la misión número uno que tenemos", comentó. Daniel Lozano Aguilar, director general de la Cruz Roja Mexicana, indicó que en todo el país la institución otorga 154 mil servicios médicos generales y de especialidad, además de 20 mil servicios de ambulancia. "Somos testigos que en Hidalgo el apoyo a la Cruz Roja Mexicana es algo que nos motiva, porque vemos en el crecimiento de este hospital el esfuerzo y confianza que en cada médico, paramédico, camillero, enfermera, chofer, personal de limpieza, administrativo y nuestros voluntarios deposita la misma sociedad y las autoridades que los representan", afirmó. En su oportunidad, el gobernador Francisco Olvera Ruiz subrayó que gracias al trabajo que realizan los rescatistas de la institución, cientos de familias de los 84 municipios han podido conservar y recuperar su salud. "Muchas veces hemos sido testigos que cuando hay algún accidente, los primeros en llegar siempre son los elementos de la Cruz Roja, por eso, desde el gobierno nuestra misión siempre será respaldar y buscar las formas a través de las cuales podamos apoyar los diferentes proyectos que ellos nos presentan", dijo el jefe del ejecutivo estatal. Finalmente, el mandatario estatal mencionó que la ubicación de la clínica sur de la Cruz Roja Mexicana en la capital estatal representa un punto estratégico para la atención de las emergencias, por lo cual reconoció el trabajo del personal que labora en esta institución, misma se ha convertido en referente de respeto y admiración para la sociedad hidalquense, concluyó. (Yossimar Durán, página 06)

Milenio-Amplían espacios de la Cruz Roja Pachuca (Reacción, página 11)

Crónica-Prepara gobernador revisión de obras pendientes; anuncia (Alberto Quintana, página 03)



Capital Hidalgo-Ampliación de Cruz Roja permite atención adicional a 28 mil pacientes (Sergio Juárez/Lorena Montiel, página 02)

El Sol de Hidalgo-Amplían Hospital de Cruz Roja (José Luis Rico, primera plana)

Plaza Juárez-Cruz Roja amplía instalaciones de la Clínica Sur de Pachuca (Natalia López Pazarán, página 12A) Uno más Uno-Inaugura JFOR ampliación del Hospital y Binomio Madre-Hijo de Cruz Roja (Redacción, página 05)

Criterio-Reconoce Smile Train a nosocomio Niño DIF: El Hospital DIF de la Niñez Hidalguense fue reconocido ayer por la fundación Smile Train, de Estados Unidos, debido al trabajo en la administración de recursos para apoyar y tratar a niños con labio y paladar hendido. Marco Antonio Escamilla Acosta, director del nosocomio infantil, informó que a la fecha se han brindado más de 4 mil consultas médicas relacionadas con la salud bucal. El servidor público aseguró que la distinción que reciben de Smile Train es "un logro digno de presumirse a nivel nacional", pues mencionó que dicha fundación trabaja en más de 397 nosocomios en el mundo. Escamilla Acosta reconoció el trabajo y desempeño que ha tenido el programa de Labio y Paladar Hendido, a cargo de Eduardo Varela Ibáñez, por lo cual recibe de Smile Train 250 dólares por cada cirugía realizada en los menores con labio y paladar hendido, para apoyar a las familias con este proceso médico. Mónica Domínguez, country manager en México y Centroamérica de Smile Train, resaltó que el Hospital DIF de la Niñez Hidalguense tiene estándares de calidad "sumamente altos a nivel mundial" para la atención del cuidado de la salud de menores de edad, lo cual asegura una atención de calidad, con profesionalismo, de manera integral, buscando incluir a los pacientes a la sociedad de manera sana. Por su parte, Guadalupe Romero, presidenta del Patronato del DIF Hidalgo, mencionó que el trabajo que se lleva a cabo en el hospital, sumado al esfuerzo realizado por Smile Train, resulta en brindar oportunidades a los niños que son asistidos con operaciones para mejorar su calidad de vida. (Yossimar Durán, página 06)

Crónica-Reconoce Smile Train labor de hospital infantil del DIFH (Milton Cortés, página 04)

Capital Hidalgo-Smile Train apoya a pacientes con labio y paladar hendido (Ivet Pasquel, página 03)

El Sol de Hidalgo-Guadalupe Romero recibió reconocimiento de fundación norteamericana (Liliana Castillo, página 02A)

Uno más Uno-Reconoce Smile Train trabajo del Hospital DIF de la Niñez Hidalguense (Redacción, página 06)

Criterio-Alistan 4 unidades de Tuzobús: A partir de la próxima semana, cuatro unidades de 12 metros se incorporarán a las 43 que operan en los 16.5 kilómetros de la troncal Téllez-Centro del Tuzobús, anunció el gobernador Francisco Olvera Ruiz. A los autobuses aún se les aplica pintura y los aditamentos tecnológicos para su funcionamiento, en el patio de encierro del sistema de transporte masivo. "Esperamos ponerlas en servicio la próxima semana, la idea es que podamos ir mejorando el servicio que se brinda", comentó al término de la inauguración de la ampliación de la clínica sur de la Cruz Roja Mexicana delegación Hidalgo, en Pachuca. Olvera Ruiz informó que técnicos instalan cámaras de videovigilancia en los camiones y vagonetas del Tuzobús, labor que finalizará este mes. "La seguridad dentro de los camiones es uno de los puntos importantes en los que con las cámaras vamos a mejorar. Junto con este equipo también hemos recibido una gran consola, con la cual vamos a operar y tener en tiempo real esta información", afirmó. Sobre la tarifa de descuento a adultos mayores y personas con discapacidad en el sistema de transporte, el mandatario indicó que la dará a conocer hasta mediados de diciembre. Los estudiantes foráneos deberán esperar a 2016. "Quienes van a llevar preferencia en el anuncio del descuento serán adultos mayores y personas con discapacidad, en el caso de los estudiantes que vienen de municipios como Tizayuca, Zapotlán, Villa de Tezontepec, entre otros, van a tener que esperar un poco más, pues ahí tenemos que realizar un estudio más a fondo para ver quién realmente sí utiliza el Tuzobús", justificó. El gobernador añadió que el sistema de transporte masivo, que inició operaciones el 16 de septiembre pasado, ha vendido más de 100 mil tarjetas de prepago, aunque aclaró que el uso de la troncal y las rutas alimentadoras aún continúa debajo de la expectativa, al registrar entre 120 mil y 125 mil viajes-persona por día. "Para tomar cualquier decisión relacionada con el funcionamiento del Tuzobús, los tecnólogos nos han recomendado esperar 3 meses, y apenas llevamos unas siete semanas con este sistema de transporte. Afortunadamente la demanda ha ido incrementándose, pero aún tenemos que esperar para saber qué decisiones tomar y no afectar la situación económica de la empresa operadora", mencionó. (Yossimar Durán, página 07)

Milenio-Vigilancia y más unidades al Tozubús, en días: Olvera (Janet Barragán, página 11) El Independiente-Nuevas, unidades del Tuzobús, próxima semana (Sonia Rueda, página 05)

Capital Hidalgo-Preparan nuevas unidades del Tuzobús (Sergio Juárez, página 06)

El Sol de Hidalgo-Nuevos Tuzobuses (José Luis Rico, primera plana)

Plaza Juárez-Llegan 4 nuevas unidades del Tuzobús a Pachuca (Natalia López Pazarán, página 03A)

Síntesis-Fluctuación en pasaje dificulta descuento: FOR (Susana Jiménez, página 03)



Criterio-Reinicia proceso judicial contra Mirna García el próximo 12 de octubre: Será el próximo 12 de octubre cuando se retomen las diligencias judiciales en el caso de la exdirigente estatal de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), acusada de presunto abuso de confianza al manejar más de 120 millones de pesos de la cuenta bancaria sindical cuando ya no era líder magisterial. De acuerdo con los autos públicos del caso, el pasado 21 de septiembre se señaló que a las 8:30 de la mañana del próximo 12 de octubre: "tenga verificativo el desahogo de las ampliaciones de declaración". La determinación se hizo pública el 24 de septiembre, un día después de que la exlíder magisterial del SNTE saliera en libertad del Centro de Readaptación Social (Cereso) de Pachuca, luego de obtener un amparo de la justicia federal, en el que se consideró que no existían pruebas de la responsabilidad de García López en el delito de presunto abuso de confianza. Ante este recurso, con el que la imputada salió en libertad, fuentes del Tribunal Superior de Justicia de Hidalgo confirmaron la interposición de un recurso de apelación que habría hecho la defensa legal del SNTE. Además, se explicó que dependerá de los elementos que se aporten contra el amparo que se determine la suspensión o continuidad del recurso. De determinarse que el amparo en favor de García continúe, correrán 180 días para que el Ministerio Público aporte las pruebas correspondientes para acreditar la culpabilidad de la exsecretaria general del SNTE. Hasta entonces, el expediente será ingresado al juez primero de lo penal para que éste resuelva y pueda dictar una nueva orden de aprehensión contra la docente. Además de esto, se expuso que el amparo que giró la autoridad federal para dejar en libertad a Mirna García López, no tiene alguna restricción que la límite de poder transitar fuera del territorio estatal. José Armando Solís de Anda, defensor particular de Mirna García, expuso en un comunicado que "durante el proceso se logró recabar, a petición de la defensa, la declaración de 25 de los 40 receptores de los cheques, quienes confirmaron que se los entregaron personal de la Secretaría de Finanzas como contraprestación de bienes y servicios". Además, afirmó que el amparo con el que salió libre su representada fue el segundo, luego que "se promovió demanda de garantías, misma que se resolvió por el juez segundo de distrito de Hidalgo, bajo el número 1053/2014-I; mediante sentencia fechada el 15 de octubre de 2014, terminada de engrosar el 23 de diciembre de 2014, en donde se otorgara el amparo solicitado". "Sólo para retardar la ejecución de la sentencia, la representación social federal; así como la local, promovieron revisiones manifiestamente improcedentes, que llevaron a la confirmación de la sentencia, pero al retraso de tres meses en el proceso", dijo. El abogado agregó que "en la sentencia de amparo se destacó que corresponde al Ministerio Público y no a la defensa el pedir la declaración de los beneficiarios de los cheques, para que estos señalen el destino de los recursos, razón por la cual eventualmente la defensa se desistió de las pruebas, bajo el principio de derecho más básico de que corresponde al acusador demostrar la existencia del delito y la probable responsabilidad, y no así al reo, el que es inocente". (Emmanuel Rincón, página 09)

Criterio-Inaugura Olvera una lechería: Francisco Olvera Ruiz, gobernador de la entidad, entregó una lechería de Liconsa a los habitantes de la comunidad Santiago Tlajomulco, en Tolcayuca, obra que era una petición añeja por parte de la población y que cubrirá la demanda de este alimento para aproximadamente 300 familias de la demarcación. El mandatario estatal dijo que es importante el esfuerzo realizado por la alcaldía para construir con recursos propios esta lechería, la cual tuvo una inversión superior a los 175 mil pesos, situación que refuerza el trabajo interinstitucional de los gobiernos federal, estatal y municipal, en beneficio de sectores vulnerables como niños, adultos mayores y mujeres embarazadas, principalmente. Este establecimiento de Liconsa, dijo, hoy cuenta con nuevas instalaciones, pues se había puesto en marcha en febrero pasado en otro local, el cual fue rentado de manera provisional por la administración tolcayuquense, mientras se efectuaba la construcción de este inmueble de 53 metros cuadrados, para tener instalaciones propias. El delegado federal de Liconsa, Ernesto Vázquez, destacó la prioridad de esta dependencia federal para atender la nutrición de los más necesitados y el abasto social de leche es el pilar fundamental para ello. (**Joana Reyes, página 11**)

Plaza Juárez-Inauguran sucursal Liconsa en Tolcayuca (Redacción, página 08A)

Criterio-Presupuesto es herramienta política: Rodríguez: La extensión de derechos de mujeres es el principio básico de todo progreso social, enfatizó la diputada federal por la quinta circunscripción y activista por los derechos de mujeres, Erika Rodríguez. En la máxima tribuna del país, la diputada hidalguense expresó que el presupuesto es la herramienta política más importante usada por el gobierno, debido a su incidencia en el éxito de ejecución de todas las demás políticas. La priista subrayó que los presupuestos con perspectiva de género aseguran que las necesidades e intereses de personas de diferentes grupos y sectores de la sociedad, se tomen en cuenta en la formulación e implementación de políticas y programas públicos, para beneficio de todas y todos los mexicanos. "Hoy los presupuestos con enfoque de género nos permiten identificar si el gasto público asignado a programas resuelve de manera efectiva las necesidades más apremiantes que tienen las mujeres en nuestro país", agregó Rodríguez. Durante su intervención la diputada indicó que el Grupo Parlamentario del PRI ve como una acción afirmativa para el adelanto de las mujeres. (Rosa Gabriela Porter, página 09)

Milenio-Propuesta de egresos federal tiene perspectiva de género (Redacción, página 16)

Uno más Uno-Propuesta de egresos 2016 posee perspectiva de género: Érika Rodríguez (Redacción, página 02)



COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Intelecto opuesto...

Estado, iglesia, ultraderecha

Los viejos cánones de la política en nuestro país impondrían las máximas sentencias a quien se atreviera a debatir sus designios, más aun tratándose de elecciones. Ni que decir de la ley clerical cuando se trata de irrumpir en la impartición de la doctrina divina e irrefutable. Ambas materias sociales, que curiosamente convergen con la fe, se contraponen en atributos políticos puesto que la ley mexicana les impide meterse en los asuntos de unos y de otros. Aun así, en un mundo de usos y costumbres que hemos edificado a base de revueltas propias, mini revoluciones, independencias chiquitas y sublevaciones apegadas a normatividad, la fe nos hace mover nuestras propias montañas dogmáticas (legales en este caso) y terminan metiéndose una (la política) en otra (la religión). Cuando se pronuncia un sacerdote o un pastor, o un representante de culto, siendo México un territorio de libertades para el credo de cualquier índole no importando sus orígenes, procedencias ni fines a perseguir, es curioso que muchas situaciones puedan ocurrir. Desde que se influya de sobremanera en la intención de la ciudadanía para inclinarse a corrientes, o cargarse hacia personajes para hacerlos más populares que otros, siempre ha sido una estrategia que sutilmente usa el binomio estado-iglesia. De hecho, juntos han emprendido grandes campañas, cuasi cruzadas, para contener al ímpetu de las masas cuando de asuntos que a su juicio no son de la incumbencia popular ni deben ser del conocimiento de las nuevas generaciones. Es decir, cuando se trata de legalizar el aborto, la mariguana, la adopción entre personas del mismo sexo, el matrimonio entre homosexuales, el populismo, el socialismo, el comunismo, el partidismo —cuando se tensan las relaciones-y hasta el presidencialismo (como cuando les fueron retiradas a la Iglesia en México las canonjías virreinales). En épocas pre electorales, ya es muy común que esto suceda en nuestros estados, municipios y a nivel nacional. Que la Iglesia Católica en México emita posturas que busquen rectificar la intención y pensamientos generales, con el único fin de alcanzar el objetivo de mantener una postura masiva en cuanto a un tema determinado. La estrategia también ha sido riesgosa pues se sabe por conocimiento de textos, videos y fotos, así como por herencia testimonial de abuelos y padres, que los excesos en la relación estado-iglesia ha derivado en un ala de ultraderecha que tiene como objetivo la imposición de la doctrina divina de Dios y de la "rectitud social" por encima de todo pensamiento. Que la Iglesia emita posturas es bueno, habla de libertad de discurso, de apertura a todos los sectores, y por lo mismo, se debe hacer lo mismo con estudiantes, académicos, otras religiones, partidos, artistas, deportistas y todos los que quieran hablar y expresarse de política v elecciones.

(Eduardo González, página 06)

Plaza Juárez-Alfil Negro...

AL NUEVO DELEGADO DEL INAH JUAN JOSÉ ARIAS (JJ) LE SALEN ALAS DE GARZA Y VENENO CONTRA ELEAZAR

En este tiempo electoral nada es casual, ni se puede ver en esta lectura de inocencia, así sea con funcionarios recién llegados, como el nuevo delegado del INAH JUAN JOSÉ ARIAS que se lanzó "a la yugular" como decía una ex titular de prensa del gobierno estatal, del proyecto del Centro Cultural del Reloj de Pachuca, que procuran se realice de aquí al 30 de noviembre, el gobernador Olvera y el alcalde Eleazar García, y que viene estorbando con todo lo que encuentra la garza mayor el señor licenciado Sosa Castelán, y que por lo que se ve, ya se jaló para su causa al señor delegado que más pronto que rápido, tiene sus alitas del club de las aves. No es casual la cobertura que se le ofrece en el medio de la universidad para dar a conocer su aparición como estrella de rock, del señor delegado en el anuncio del Congreso Internacional de la Región de los Lagos del Valle de México y su Interacción con el estado de Hidalgo y en donde el INAH, será uno de los organizadores junto con su socia la UAEH y otros invitados, del 12 de octubre al 16.

SE LANZA EL DELEGADO CONTRA EL PROYECTO DEL RELOJ

Don JUAN JOSÉ (JJ) aprovecha la ocasión para dejar claro que el proyecto del Reloj está suspendido por el INAH, y isopas!, da la razón... porque el ayuntamiento NUNCA presentó el proyecto y que mientras esto no suceda y no se dictamine y autorice, dice JJ, el ayuntamiento está cometiendo una falta. Sólo le faltó decir que está en pecado mortal. Faltaba más. Y añadió que al sagrado INAH NUNCA se le presentaron los proyectos de intervención y que de hacerse, los especialistas de restauración de la institución los evaluarán. O sea que en unos mil años se tendrá el dictamen para que avance el proyecto, ya ve usted cómo trabaja el INAH. Pero añade algo más don JJ, pues dice en tono de guerrero de cantina de las de antes, que todo este camino para que luego no les vayan a CANCELAR el proyecto, porque NUNCA se les presentó el material. Se ve



que andaba bravo don JJ. No habla de buscar un camino de entendimiento con las autoridades del estado en una política de acercamiento con quienes representan a los hidalguenses, en una democracia como la que se vive en el país. De eso, cero. Para JJ sólo sus chicharrones truenan y la ley como revólveres del viejo oeste, listas para disparar en contra de los malandrines y para CANCELAR el proyecto, al fin que EL es la autoridad, no como el de antes, cuyo trabajo calificó como buen compañero de DEFICIENTE. Vaya colega del ex delegado RODOLFO PALMA, que se fue ante tanta grillería de los trabajadores del INAH, que recibe este golpe por la espalda del nuevo delegado que lo primero que hace, es descalificarlo por deficiente y grita que viene a LIMPIAR el nombre de la institución, y en pleno tiempo electoral, lo primero que hace es aliarse, por lo que se ve, con el grupo universidad, en una decisión que lo pinta de cuerpo entero como delegado por lo menos con miopía política, pues se supone que su papel es atender una parcela muy clara para servir al país y a los hidalguenses, y no brincar ya como grillo, aunque en su caso, parece que quiere volar como garza. Desde luego todo encuentra mal, pero todo compondrá con una varita mágica que tiene por su capacidad suponemos.

MAL EMPIEZA...

Le deseamos que le vaya bien, porque si le va bien, le va bien al estado. Pero nos parece que inicia su camino mal con este ' tipo de decisiones y de alianzas. Y el que mal comienza, mal termina. De suyo el INAH no es una institución que goce de buen prestigio en el estado, por lo grillos que son y porque no se ve su trabajo y se tiene la impresión, a lo mejor por una deficiente comunicación, de que hacen más grilla que labores a favor de lo que les toca hacer. Incluso se tiene la visión de que sólo estorban, insisto, a lo mejor por una deficiente comunicación de ellos mismos y de los medios de comunicación. Algo debe estar fallando, pero no se ve ni se sienten, de tal manera que sólo se ven cuando estorban como en el caso del proyecto del Centro Cultural del Reloj. Y luego con las grillas que se traen como en el caso del ex delegado, al que a todas luces lo dejaron fuera trabajadores que le buscaron por todos los caminos la manera de sacarlo, y luego el nuevo delegado, que llegando lo primero que hace es aliarse con un grupo político de expertos en la grilla, como que e INAH no crece ni da la impresión de ser una institución de gente seria, sino de aventureros que le apuestan a lo que venga, en una lotería de la suerte. En fin... es lo que se ve.

(Adalberto Peralta, página 02A)

Capital Hidalgo-Por sentido común...

Frente amplio opositor

En Hidalgo, para los dirigentes de los partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática, nada mejor que se produzca una fractura al interior del Revolucionario Institucional. Ante la posibilidad de que se repita una alianza entre PAN y PRD en la elección de gobernador, la "carta fuerte" que ambos institutos políticos esperan, tendría que surgir de entre los tricolores, pues en las filas de la derecha y de la izquierda, "la caballada está flaca". En la pasada elección para renovar el Poder Ejecutivo de la entidad, Xóchitl Gálvez Ruiz abanderó esa coalición, a la que se sumaron los partidos del Trabajo y el entonces Naranja, hoy Movimiento Ciudadano. Políticamente hablando, para el Revolucionario Institucional, la de Tepa nunca fue un "hueso" fácil de roer, por lo que el PRI en Hidalgo, requirió del apoyo de otros institutos políticos, como su eterno aliado el Verde y el magisterial Nueva Alianza. En la Plaza Juárez de Pachuca, durante uno de los tantos mítines que ahí se realizan, Gálvez hizo "cuentas alegres", al considerar que si las 40 mil almas congregadas promovían cada una a los votantes, pagarán 400 mil sufragios y con ello la gubernatura; sin embargo, las cuentas nunca le salieron. La diferencia entre la naturaleza de la coalición anterior y de la posible alianza para junio de 2016, esquela foxista era una "mercancía de cambio", que en términos de mercadotecnia, gozaba de posicionamiento electoral, y sus adversarios de ese momento en las izquierdas, que eran los senadores José Guadarrama y Francisco Xavier, resultaban menos atractivos para la contienda. A ocho meses de la elección para gobernador, parece que Acción Nacional y PRD, están dispuestos a construir un acuerdo que les permita competir con un solo abanderado por la titularidad del Poder Ejecutivo, pero reitero que por ahora, su "caballada está flaca", y para hacer un papel decoroso, tendrán que recurrir a la importación. Al tiempo.

(Edmundo Pineda, página 04)



Vía Libre-Deslinde...

uforia priista

Al interior del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo se vive una rara euforia porque a pesar del marcado anti priismo en sectores de la capital y otras zonas urbanas, el saber que no hay oposición fuerte y que no hay en el panorama una figura independiente o abanderada por unos o varios partidos que pueda disputar la gubernatura en 2016, hace creer a varios, hasta los que no aparecen en las encuestas que pueden ser postulados para suceder a Francisco Olvera Ruiz. Sin "banderazo" y aunque para algunos la definición está entre el senador Omar Fayad Meneses que encabeza las encuestas y la directora de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI), que presenta en los sondeos la mayor tendencia a la alza, todos los mencionados aceleraron sus actividades que llaman posicionamiento para "facilitar" la decisión de la jefatura priista en los primeros días de enero. El senador David Penchyna Grub entrega ambulancias y salta de un municipio a otro todos los días; Fayad Meneses hace jornadas de salud; Nuvia Mayorga visita la entidad con mayor frecuencia cobijándose en los secretarios de estado como en su reciente visita a la Huasteca y José Antonio Rojo García de Alba con su 2 por ciento en las encuestas acude al capital político de su hermano Jorge para sobrevivir políticamente. La diputada federal Carolina Viggiano desaparece paulatinamente de la escena pero mantiene aspiraciones; en suma no sólo quieren, todos dicen que pueden, paradójicamente los que están abajo en las encuestas dicen que estas no cuentan pero intensifican sus campañas de posicionamiento, mientras la jefatura retrasará los más posible la decisión para evitar fracturas, deserciones o rebeliones que generen oposición, en medio de todo lo anterior no hay un priista que diga que pueden perder.

(Alberto Witvrum, página web)

Crónica-Balcón Político...

Por eso estamos como estamos

En términos de avance democrático del país, un 19 por ciento de los mexicanos se siente insatisfecho con su avance y considera que es más bien una aspiración, "algo que no sucede aún, pero que se espera que suceda". Y cuando se les interroga sobre si los mexicanos se sienten representados por el Congreso, apenas el 17 por ciento dice que sí: y ni qué decir de la desconfianza de los mexicanos en los procesos electorales, pues en una escala de cero a 100, sólo el 26 por ciento de los ciudadanos responde afirmativamente cuando se le pregunta si tiene confianza en el modo en que se realizan las elecciones en México. El próximo año habrá comicios para renovar 12 gubernaturas, entre otros procesos locales, como el de nuestro estado, donde además la ciudadanía acudirá a las urnas a elegir diputados locales y ayuntamientos. Pero, ¿de dónde vienen estas cifras? Son tomadas del "Latinobarómetro", una organización de la sociedad civil con sede en Chile, que la semana pasada dio a conocer los resultados de la encuesta de cultura política de 2015, en América Latina, que para el caso de nuestro país refleja un déficit de cultura democrática y una grave crisis de representatividad. Ya antes el todavía **Instituto** Federal Electoral (IFE) poco a tiempo de cambiar a Instituto Nacional Electoral (INE) hizo un ejercicio semejante en el país y las cifras son en términos porcentuales coincidentes con las presentadas por el "Latinobarómetro". Por ejemplo, sólo el 21 por ciento de los mexicanos considera que se gobierna para el bien de todo el pueblo y apenas el 35 por ciento de los encuestados aprueba la gestión de gobierno de Enrique Peña Nieto, el nivel más bajo presentado desde 2002. También el 26 por ciento de los mexicanos encuestados considera que el nuestro es un gobierno transparente. Algo o mucho tendrán que hacer gobernantes, partidos y candidatos para revertir estos graves indicadores

(Carlos Camacho, página 03)

Crónica-En la Mira...

Apoyo a independientes

Para nadie es un secreto que existe gran preocupación en diferentes ámbitos de la política, por los obstáculos que-afirman-se han colocado en algunas entidades federativas a las candidaturas independientes. Ante ello los grupos parlamentarios de los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) en el senado presentaron iniciativas con el propósito de "atar las manos" desde la Constitución a los gobiernos y congresos estatales que intenten frenar el avance de los aspirantes a contender por un cargo sin el apoyo de algún instituto político. Para el efecto panistas y perredistas pretenden que se reduzca de 1 a 0. 5 el porcentaje de firmas ciudadanas para lograr el registro en una competencia electoral. De manera específica la propuesta de los legisladores del blanquiazul busca otorgar al Congreso de la Unión la inédita facultad de anular de facto a los Congresos estatales, pues plantea que el Poder Legislativo federal tendrá la facultad de "fijar las bases y requisitos para las



candidaturas independientes en elecciones federales y locales". Establece también que el único requisito para el registro de un candidato independiente debe ser la entrega de las firmas del 0.5 por ciento del listado nacional y que las reglas, que se blicarán en todo el país, se ajustarán a lo establecido en la Constitución. Por su parte los senadores perredistas pretenden liminar la disposición actual de que se necesita el apovo de ciudadanos de al menos 17 estados, cada una con 1 por ciento de firmas, para poder competir por la Presidencia de la República, así como de 2 puntos porcentuales para ser senador o diputado federal y dejar sólo las firmas, sin obligar que sean representativas del estado, distrito o país. Añaden que para acreditar que son idóneos como candidatos independientes se les aplicarán los mismos criterios que a los partidos políticos; bastará con que se les apliquen criterios "razonables y proporcionales" para acreditar las firmas de respaldo y ordena que los estados deberán ajustarse a las disposiciones de la Constitución para desarrollar sus leyes en materia de candidaturas independientes. Cabe señalar que en el PAN y PRD sus representantes coinciden en que las candidaturas independientes deben ser un acicate para que los partidos mejoren sus ofertas políticas y de candidatos ante la ciudadanía. Mientras tanto, el Partido Revolucionario Institucional (PR), a través de su dirigente nacional, Manlio Fabio Beltrones Rivera, tras anunciar que presentarán una controversia constitucional ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación para echar abaio las leves anticandidaturas independientes aprobadas en el Congreso de Puebla, recalcó su apoyo a esta nueva figura democrática que, a su juicio, hará que todos los partidos políticos volteen a las causas de la ciudadanía, BLANCO SEGURO, Conocedor de los tiempos políticos Fernando Moctezuma decidió alzar la voz y decir "sí quiero" cuando le preguntaron si buscaría la candidatura para el gobierno estatal. Moctezuma tiene en su haber una carrera política seria con un perfil de político honesto y ha trabajado muy cerca de los últimos gobernadores. Fernando como gusta que lo llamen; sin embargo, tiene competencia fuerte al interior de su partido y tendrá que trabajar muy duro, pero ya dijo "voy". Al tiempo.

(Francisco Paredes, página 04)

Criterio-Narraciones...

Carrera dispareja en el PRI: La noticia hoy no es quién va a contender por la candidatura del PRI a la gubernatura del estado, sino saber quién se abstendrá de aspirar a lo que sólo dos o tres tienen posibilidades. La lista es encabezada por dos senadores (Omar Fayad y David Penchyna) y la directora de la Comisión para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (Nuvia Mayorga), quienes son a mí entender los rivales a vencer en tricolor. A ellos se suman Carolina Viggiano y José Antonio Rojo, con suficiente carrera política y grupo para contender y aspirar sin que nadie se los niegue. Los demás, creo, es paja. No diré nombres, porque corro el riesgo de olvidar a alguno, quienes ya han dicho, abiertamente, que quieren y pueden, aunque de poder, poder, sólo pueden querer. Es por ello interesante saber quién se aguantará las ganas, y no se trata de limitar ni de restarle democracia al proceso (si es que en el interior del PRI existe la democracia), sino de saber que algunos nombres aunque suenen como simples acompañantes podrían sumarse a la contienda sólo para restar, como reza esa máxima política: divide y vencerás. A estas alturas y ante el descarado anhelo de todos los interesados nada está dicho, pero la carrera luce dispareja entre el grupo puntero y los espontáneos, que ahora salen como grillos, saltando alegres por todos lados.

(Jorge Ávila, página 02)

Milenio-Pájaro Carpintero...

- **:Que** La **consejera presidenta** del **Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, Guillermina Vázquez Benítez**, señaló que por ley las empresas encuestadoras no están obligadas a solicitar permiso al instituto que representa, además, sobre si estas actividades se consideran como actos anticipados de campaña, dijo que las empresas deben cumplir con la normativa y en caso contrario responder ante la autoridad, por lo que ya nadie entendió si es válido, ético y correcto comenzar con la guerra de cifras y números en estudios de campo.
- **:Que** Ayer la secretaria de Salud de Hidalgo, Geraldina García Gordillo, informó que en los centros de Salud de las colonias Matilde y Huixmi de Pachuca, se han registrado robos de manera reiterada, en los que se han sustraído principalmente aparatos electrónicos, así como actos vandálicos, por lo que hizo un llamado a la ciudadanía para que coadyuve en la vigilancia de los mismos, sobre todo en donde ayer abrió otro centro más, el "Luz del Carmen" en la colonia antorchista al norponiente de la capital.
- **:Que** Integrantes del Partido del Trabajo, en proceso de desaparición, continuarán con el desafío de conseguir su registro en Hidalgo como partido local para participar en la elección concurrente de junio de 2016; sin embargo el **Consejo General** del **Instituto Estatal Electoral** deberá determinar la procedencia o improcedencia de la solicitud que ingresaron, en tanto, sus principales líderes, señalaron que ya recibieron propuestas de otras fuerzas políticas para incorporarse a sus filas, tales como del Morena, PES y hasta el PAN.



Que El nuevo sistema de transporte masivo Tuzobús ya contará con cámaras de vigilancia que enviarán las imágenes directas al centro de control y a la Secretaría de Seguridad Pública de la capital y el estado, puesto que se busca garantizar la integridad de los usuarios del servicio, así como tener un control más meticuloso de los trabajadores del volante, guardia y estaciones. A pesar de no haberse presentado ningún incidente de gravedad, ya se encuentran dañadas algunas unidades, así como puentes y espacios comunes.

(Redacción, página 06)

Milenio-Las perlas...

"Puedo ver a la gente a los ojos y decirle que la confianza que depositó en mí para ser senador es el motor que me alienta en este ejercicio de rendición de cuentas. Hidalgo no merece menos"

David Penchyna Grub

SENADOR DEL PRI, SOBRE SU TERCER INFORME LEGISLATIVO Y DE GESTIÓN

"Ya no se hará el aeropuerto; algo se puede hacer ahí, crear fuentes de empleo, de servicios. La Refinería, siempre no se hace, ¿qué sucederá con todo ese terreno?, ahí el próximo gobernador puede hacer también su próximo plan"

Domingo Díaz Martínez

ARZOBISPO DE TULANCINGO, SOBRE LOS PROYECTOS DEL PRÓXIMO GOBERNADOR

"Se están colocando las cámaras al interior de todos los camiones, he visto la preocupación por la vigilancia dentro de las unidades; yo calculo que este fin de mes quedarán colocadas todas las cámaras"

Francisco Olvera Ruiz

GOBERNADOR DE HIDALGO, SOBRE LA ADQUISICIÓN Y MEJORA DE UNIDADES DEL TUZOBÚS

(Redacción, página 06)

Criterio-Se dice que...

que algunos bien informados dan cuenta de pláticas y más pláticas, entre el exlíder moral del magisterio hidalguense Moisés Jiménez Sánchez, con los perredistas, el senador Isidro Pedraza y el exsenador José Guadarrama Márquez, además de algunos distinguidos panistas, para conformar una posible alianza PRD-PAN, para la contienda electoral local del próximo año. Aunque por lo pronto no se habla de quién pudiera ser el candidato, se empiezan a tejer los primeros amarres. Sin que los priístas se espanten, pero de concretarse esta alianza, metería en aprietos al Partido Revolucionario Institucional. Muy activo Moisés Jiménez, de quien dicen, anda muy retador después de la liberación de su protegida Mirna García López.

que el subprocurador Jurídico y de Asuntos Internacionales de la Procuraduría General de la República, el hidalguense José Alberto Rodríguez Calderón, ha estado muy presente en los medios masivos de comunicación del país, por las diversas reuniones y foros en los que participa junto con la titular de la dependencia, Areli Gómez.

que en Progreso de Obregón otro personaje que ya levantó la mano para participar en la contienda municipal del próximo año es José Luis Arteaga Olguín, quien estará en la disputa por la candidatura del PRI a la presidencia municipal. Arteaga realiza discretas reuniones con personas representativas de diversas comunidades. En lo que va de la presente administración, el avance del municipio ha sido mínimo debido al conflicto político en el que se han enfrascado el alcalde de origen petista Alfredo Zúñiga Avilés, quien renunció a su filiación partidista, y el síndico procurador Armando Mera. Sus desencuentros han detenido el desarrollo de programas sociales y de obra pública en bien de ese municipio.

que Mineral de la Reforma será una de las municipalidades donde la candidatura del Partido Revolucionario Institucional a la alcaldía exija de una buena operación política con los distintos actores políticos. Por ser un territorio conurbado con la capital del estado y próxima cabecera de distrito electoral local, la candidatura a presidente municipal, principalmente, será muy codiciada. Suena Alberto Escamilla Vital, subsecretario de Gobierno; el diputado local Mario Cuatepotzo; el secretario municipal Guadalupe Villegas. También se menciona a Carlos Alberto Aguirre y Verónica Espejel, exfuncionarios municipales, y a Francisco Xavier Vargas; incluso, a los exalcaldes Alejandro Islas y Miguel Escamilla. Se agregan Raúl Camacho Baños, Eduardo Islas Aldana y Ananias Hernández Baños. La lista crecerá, dicen.

(Redacción, página 03)



Independiente-El Socavón...

les 10: llegaron los fondos federales y el estado respira.

(Redacción, página web)

La Crónica de Hoy-La Esquina...

En breve comenzará el gobernador Francisco Olvera con una serie de supervisiones a obras en las diversas regiones que integran la entidad, con el propósito de identificar pendientes y concretar en el menor tiempo posible. La agenda de visitas por parte de funcionarios federales representó un atraso en las actividades programadas previamente por el mandatario; sin embargo, pronto las retomará. Por cierto que las metas en diferentes programas fueron superadas durante la presente administración.

(Redacción, primera plana)

La Crónica de Hoy-Arriba...

Arriba-Sergio Baños: En el ánimo de impulsar la exportación, el titular de Coparmex Hidalgo destaca los beneficios implícitos en el reciente convenio transpacífico. La dinámica está en que los hidalguenses apuesten a la optimización de sus procesos para así elevar la calidad de sus productos y con ello ampliar las oportunidades de mercado, por ende eso redundaría en mejores ganancias no sólo para los agremiados a la confederación.

Abajo-Camilo Nava: Inicia ya el Séptimo Festival Internacional del Paste y Nava Rosales tiene aún muchos pendientes en lo correspondiente a acciones para que el municipio esté al máximo para recibir a visitantes de las demarcaciones cercanas y de otras latitudes. El munícipe es uno de los personajes que con ahínco destaca las bellezas de la región, sirva esa premisa para concluir en tiempo con las labores.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías...

ATAQUES

Desafortunadamente las descalificaciones y los ataques, casi siempre anónimos, aparecen en tiempos preelectorales y suben de intensidad conforme avanzan los procesos de selección de los respectivos candidatos. Hasta ahora en el estado de Hidalgo aún son muy pocos los ejemplos de estas prácticas, pero sólo es cuestión de tiempo para que incremente la frecuencia de dichos señalamientos, pocas veces ciertos y siempre lamentables, y que aprovechan la inmediatez de medios como las redes sociales para generar desequilibrios.

INSTALACIÓN

Hoy será instalada oficialmente la Comisión de Vivienda en la LXIII Legislatura federal, misma que presidirá Carolina Viggiano Austria, diputada por el distrito con cabecera en Huejutla. Con este evento darán comienzo de manera formal los trabajos de dicha comisión, cuya meta es buscar mejores condiciones para que todos los mexicanos tengan acceso a viviendas dignas, sobre todo en aquellas regiones donde prevalecen condiciones de pobreza y el desarrollo aún no llega.

COMIDA

El viernes pasado allá por Matilde fue organizada una reunión a la que asistieron personal y amigos del actual titular de la Comisión del Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales (Caasim), Daniel Barrera. Entre los asistentes los grillitos confirmaron al profesor Armando Hernández Zamora, así como al presidente del comité municipal del PRI en Mineral de la Reforma, Joel Sánchez. Pasadas las horas el dirigente partidista dirigió un corto pero claro mensaje a los asistentes a quienes pidió su apoyo para obtener la nominación a presidente municipal por Mineral de la Reforma, situación que en otros foros niega rotundamente, pero que sin duda ya trabaja para conquistar la nominación.

(Redacción, página 02)



PLANO NACIONAL

Universal-Nuño: maestro que no se evalué queda fuera: La Secretaria de Educación Pública (SEP) aplicará la ley a uienes en la primera evaluación de desempeño al servicio profesional docente no se presenten de forma deliberada a la prueba. Esto significa que quienes no asistan al examen serán separados de su plaza, del servicio en la educación básica. Aurelio Nuño Mayer, secretario de Educación Pública, anticipa en entrevista con EL UNIVERSAL que son 150 mil los profesores que han sido convocados para el primer examen de la reforma educativa, y quienes "no se presenten la evaluación" y no tengan una justificación, la ley nos obliga a separarlos del servicio, y voy a aplicar la ley', dice tajante. A partir de lo que ocurrió en un examen de diagnóstico, el funcionario estima que la proporción de quienes no pudieron justificar su ausencia a la prueba es "mínima, casi inexistente', es decir, "estamos hablando de 1% o menos", los que estaré obligado a retirar del servicio", insiste. Por el contrario, a quienes asistan 'no se les corre" y si obtienen altos niveles de desempeño recibirán beneficios salariales de entre 1130% y 220% si viven en zonas alejadas. Reitera que quienes no tengan resultados satisfactorios recibirán formación continua y capacitación. Reconoce que dentro de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) están las principales resistencias a la reforma, y que están en los estados de Oaxaca, Guerrero, Michoacán v Chiapas. Durante la conversación en su oficina dentro de la sede de la SEP, quien fuera hasta el mes de agosto el jefe de la Oficina de la Presidencia de la República asegura que mantendrá su acercamiento, en giras por el país, con los maestros, trabajadores y estudiantes, por lo que afirma: 'Estoy en campaña por la reforma educativa". El secretario aborda también asuntos de la agenda nacional con miras al año 2018, los cambios del gabinete. Habla del dirigente del SNTE, Juan Díaz, a quien califica como un gran líder que entiende los nuevos tiempos, mientras que de Elba Esther Gordillo afirma que "fue una mujer, en su momento, trascendente para el sistema educativo", sobre cuyo encarcelamiento no abunda por estar en el ámbito judicial. Cambios estructurales ¿Cuál es el balance que hace de la reforma educativa? —En primer lugar, que se tiene la reforma. Una reforma de gran profundidad, que permite o va a hacer un gran cambio estructural de fondo del sistema educativo. El más grande que se haya tenido en décadas y, lo más importante, es que la reforma en su parte legislativa está completa (...) Hoy en día tenemos un marco jurídico totalmente distinto que nos permite hacer una modernización del sector educativo. ¿En qué consiste la reforma administrativa de la SEP? —Se trata de la secretaría más grande de toda la administración pública, con más de 100 mil empleados, que atiende a más de 34 millones de personas, prácticamente un tercio del país. Una secretaria que tiene el presupuesto más grande: el gasto federal en educación es de 650 mil millones de pesos. Es una reestructura que administrativamente nos permite ser más eficientes, que le quite grasa y le dé más músculo. ¿Dónde está el modelo educativo? —Se ha trabajado en ello, se hicieron los foros de consulta el año pasado. Permitió que más de 20 mil personas participaran. A partir de esas opiniones nos toca ordenarlo, marcar prioridades y tener una estructura de hacia dónde debe ir. Ahora nos toca construir con maestros, expertos, pedagogos, con congresistas y autoridades locales el modelo. Es algo que pronto, no sé cuándo porque lo tengo que acabar de revisar y ajustar, estaremos haciendo la presentación. ¿Hay un plazo para la presentación? —No, y no me quiero apresurar de más. El tema del modelo educativo debe ser algo que hagamos con mucha seriedad y que debe de tomar el tiempo que deba de tomar. Es decir, no puede ser eterno y mucho menos, pero no voy a caer en la trampa de ponernos tiempos fatales, porque eso no necesariamente nos puede llevar a los mejores resultados (...) Tampoco podemos estar, con muy poco tiempo, cambiando a los maestros lo que enseñan, eso no es bueno para la propia estabilidad del sistema. ¿Las resistencias e la reforma siguen? —Sí, claro, creo que son evidentes y cada vez son menos, pero siguen existiendo. Están las resistencias que todos conocemos en los estados de Oaxaca, Chiapas, poco menos en Guerrero y Michoacán. Son muy obvias, son muy evidentes. Claro que son menores después de la decisión que toman el Presidente de la República y el gobernador de Oaxaca respecto a recuperar la autoridad educativa y donde se ha podido iniciar un proceso de normalización de la educación que nos permitirá avanzar y que los maestros puedan estar más abiertos a conocer lo que verdaderamente es la reforma. ¿Se refiere a la CNTE? —Sin duda. ¿Con esa decisión en Oaxaca la CNTE está acabada? —No, hay que diferenciar claramente. La Coordinadora, desde que nació en 1979, tiene un propósito dentro del sindicato; nosotros respetamos plenamente la autonomía sindical y los distintos movimientos, diálogos y discusiones que tiene dentro del sindicato. Ese es un tema que nosotros respetamos y que entendemos que ellos son una corriente en el interior del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, que es lo que si nos concierne y lo cual se había convertido en un sinsentido y en un abuso, y es lo que corregimos en Oaxaca cuando el sindicato, en este caso una sección del sindicato, la Sección 22, fue colonizando a la autoridad educativa y termina fungiendo en la práctica como autoridad educativa. Se llegó al extremo, lo tenemos documentado: la Sección 22 con circulares, con sellos de la Sección 22, le daba instrucciones a la autoridad educativa. Eso no puede pasar, no es legal y pervierte la función educativa al cruzar los roles. Eso es lo que hay que romper y en eso hay que ser muy claros. Lo que yo he dicho, en el diálogo que he tenido con el sindicato, con el maestro Juan Díaz, a quien respeto mucho y quien creo que es un gran líder, no sólo de los maestros, sino creo que es uno de los grandes líderes de los sindicatos que tenemos. Es un líder fuerte, moderno que entiende los nuevos tiempos y en todas las pláticas que he tenido con él, con su comité ejecutivo, con los maestros les he dicho: 'quiero trabajar con ustedes, tenemos que ir juntos, pero



tenemos que entender que cada quien debe ir en su carril. Ustedes tienen que dedicarse a ser sindicato, es decir, a defender s derechos laborales de los maestros, a velar por sus condiciones económicas, y nosotros respetando esa autonomía ndical. Nosotros nos tenemos que abocar a ser autoridad, es decir, a conducir la política educativa y aplicar la ley, y si todos ntendemos que cada quien tiene que correr en su trabajo v evitamos las tentaciones de querernos cruzar a su campo v ustedes al nuestro y tenemos eso claro podemos caminar juntos. . . De eso se trató la decisión que se tomó, que fue muy eficiente y muy efectiva. ¿Cómo para replicarla en Chiapas, Guerrero y Michoacán? —Lo que pasa es que son casos distintos, no estamos frente a los mismos casos. El nivel de captura que tenía la Sección 22 sobre la autoridad educativa de Oaxaca no es comparable con lo que sucede en Michoacán, Guerrero y Chiapas. De hecho, la problemática es distinta; sin duda, tenemos que atender cada uno de esos estados. Insistiría, ¿murieron las estrategias con que actuaba la CNTE? —Estamos en ese proceso. Vivimos el paro que intentaron el viernes pasado. Aquí hay una buena noticia, hay algo que marca que efectivamente no tienen los niveles de control que antes tenían y es que más de 30% de las escuelas, a pesar de lo que intentó la dirigencia, sí asistieron a clases, lo cual es muy bueno. Otros maestros que aunque querían, por diversos motivos no pudieron, pero vamos avanzando, pero aun así aún hay muestra de que todavía tenemos que seguir caminando en la consolidación de la normalización de esos estados y por ello en la normalización es aplicar la ley. ¿Foca/izaría las resistencias en ese grupo o hay otros? —Yo creo que ahí mayormente están centralizadas las resistencias pero no sov ajeno a que en todo el país, cada vez menos y de manera minoritaria, pero hay algunos maestros que siguen teniendo inquietudes, yo no las llamaría resistencias, pero que siguen teniendo inquietud y dudas respecto a la reforma educativa y que tal vez en muchos casos eso haga que pareciera que se oponen a ella... porque sique habiendo mucha desinformación. En Mérida, una maestra me preguntaba que si la evaluación que viene en noviembre, quienes vayan a esa evaluación si no les va bien se les va a correr, va les expliqué que no, que no se va a correr a nadie. Quien asista al examen no se le corre. Quienes havan sido convocados, 150 mil maestros, se tienen que inscribir y se tienen que presentar. Quienes se presenten no van a perder ni su plaza ni su empleo ni ninguna de sus prestaciones laborales. Quienes no tengan un resultado satisfactorio van a recibir formación profesional docente, formación continua y capacitación para mejorar. Y a los que les vaya muy bien, tengan una nota satisfactoria, estén dentro de los mejores puntajes, incluso les va a ir mejor económicamente, porque se desprende el programa de la reforma de incentivos, en donde a lo largo del tiempo se podrá llegar a más de 180% más del sueldo y en las zonas más alejadas hasta 220 %. En este caso a los que les vaya bien podrán recibir hasta 35% más de su salario. Sin embargo, quienes estén convocados al examen y no se presenten y no tengan una justificación por qué faltó, ahí si la ley nos obliga a separarlos del servicio y voy a aplicar la ley. Estoy convencido de que la gran mayoría de los maestros van a asistir, como lo hicieron en la evaluación diagnóstica que tuvimos hace unos meses y en donde todavía estamos acabando de cotejar, en donde es mínimo, prácticamente inexistente, el número de maestros que siendo convocado fue, quienes no pudieron ir por problemas de salud o de cualquier otro tipo, les hacemos fechas extraordinarias. En ese caso, quien de manera deliberada decida no asistir a la evaluación ahí si estaré obligado a retirarlos del servicio. ¿Qué proporción fue en este diagnóstico? —Le diría que, aventurando un poco, estaremos hablando de 1% o menos de 1% que queden en una condición en la que de plano de plano decidieron no asistir a pesar de que estaban convocando. Es mínimo, prácticamente inexistente. ¿Cómo calificaría los cambios del gabinete? —Creo que son cambios que corresponden a este nueva etapa donde, como lo ha dicho el Presidente de la República, en términos generales el diseño que él hizo de su gobierno es que más o menos en la primera mitad se pudiera concluir con las grandes transformaciones legislativas; las 13 reformas estructurales que ya concluyeron y la segunda mitad corresponden a un trabajo básicamente centrado y concentrado en la implementación de estas reformas. ¿Qué les dice a quienes afirman que si visita escuelas es porque anda en competid rumbo al 2018? —Lo que les he comentado a todos: estoy en campaña por la reforma educativa. La reforma educativa requiere de un gran impulso, de una gran energía, de una gran concentración de política pública de lo que tenemos que hacer. Requiere de un gran trabajo político con actores que son parte del sector educativo para que avance la reforma, requiere de una gran comunicación. La educación es un tema que nos concierne a todos, por eso, efectivamente, la reforma educativa requiere una campaña en todos los sentidos y eso es lo que estoy haciendo. ¿Su Ilegada a la SEP tiene miras en el ello 2018? —Son comentarios. Yo estoy concentrado en mi tarea, como lo he dicho múltiples veces. Para mí no hay más futuro ni más mañana que ser secretario de Educación. (Nurit Martínez, primera plana)



La Jornada-Innegable, la crisis de derechos humanos en México: ONU: Luego de asegurar que existe amplio onsenso sobre la gravedad de la crisis de los derechos humanos en México, el alto comisionado de Naciones Unidas (ONU) ara los Derechos Humanos, Zeid Ra'ad Al Hussein, formuló una serie de recomendaciones al gobierno mexicano, que ncluyen la adopción de un cronograma para retirar a las fuerzas militares de las tareas policiacas. En su informe, donde destacó la enorme impunidad que existe para resolver los delitos denunciados, y que incluso la mayoría de las veces ni siguiera se investigan, el funcionario alertó que las autoridades y políticos han reaccionado con "ataques virulentos" ante los informes que diversas organizaciones internacionales han presentado sobre la situación que vive el país en materia de derechos humanos. Propuso que "en lugar de matar al mensajero, enfoquémonos en el mensaje. Todos estamos de su lado. Todos queremos ayudar a México. Ignorar lo que está sucediendo en este gran país no es una opción para nosotros y no debe ser una opción para los políticos que la población mexicana ha elegido". En su declaración con motivo de su visita a México, Zeid Ra'ad Al Hussein dijo que para un país que no se encuentra en medio de un conflicto, las cifras calculadas son impactantes, como las 151 mil 233 personas asesinadas entre diciembre de 2006 y agosto de 2015, incluyendo miles de migrantes en tránsito. Pero a esto sumó las al menos 26 mil personas cuyo paradero se desconoce sólo desde 2007, muchas por desaparición forzada, y las miles de mujeres y niñas que son víctimas de abuso sexual o feminicidios. Y prácticamente nadie ha sido condenado por dichos crímenes. "Es espeluznante", dijo al citar que durante su estancia en México escuchó testimonios de lo que viven y sufren las víctimas y sus familiares. En su valoración, el funcionario de la ONU dijo que se hacen esfuerzos gubernamentales, pero ante la realidad que priva esto resulta insuficiente. Sostuvo que muchos de los problemas señalados por su antecesora en el cargo, hace cuatro años, todavía permanecen en una sociedad afligida por los altos niveles de inseguridad, de desapariciones y de asesinatos, el continuo acoso a personas defensoras de los derechos humanos y periodistas, la violencia contra las mujeres y los terribles abusos hacia migrantes y refugiados que transitan por el país rumbo a Estados Unidos. Señaló que no repetiría las conclusiones a las que llegó recientemente la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, ni las del grupo de expertos en el caso Ayotzinapa, pero que las compartía y respaldaba plenamente, e incluso exhortó al gobierno mexicano a que acepte las recomendaciones de ambas instancias, incluyendo la entrevista del Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes con los elementos militares que estuvieron presentes en la ciudad de Iguala cuando desaparecieron los estudiantes normalistas. Dijo que el crimen organizado es responsable de mucho dolor en México, pero destacó que muchas ejecuciones extrajudiciales y desapariciones son achacadas a cuerpos de seguridad pública, incluidas las fuerzas armadas. Citó los casos de Tlatlaya, Apatzingán, Tanhuato y Ayotzinapa. Aseguró que la desaparición de los 43 normalistas "resquebrajó" la confianza de la población en las instituciones del Estado, en particular las fuerzas policiacas. Zeid Ra'ad Al Hussein informó que en su momento hará llegar una serie de recomendaciones a las autoridades mexicanas, pero instó al gobierno a adoptar un sentido de urgencia para el respeto a los derechos humanos, que incluye el fortalecimiento de las procuradurías y policías en todos sus niveles y adoptar un cronograma para el retiro de las fuerzas militares de las funciones de seguridad pública. (José Antonio Román, primera plana)

Excélsior-Países pactan evitar guerra cambiaria; acuerdo estratégico transpacífico: México y el resto de los países que firmaron el Acuerdo Estratégico Transpacífico de Asociación Económica (TPP, por sus siglas en inglés) acordaron un mecanismo de estabilidad para garantizar la transparencia en el tipo de cambio, dijo ayer el secretario de Hacienda, Luis Videgaray. Ante el Senado, explicó que nuestro país participa en la definición del mecanismo que evitará que cualquier socio del TPP "manipule, más allá de lo que justifican las condiciones macroeconómicas, los tipos cambiarios para generar una ventaja desleal en la competencia contra las exportaciones mexicanas". Precisó que ese control es resultado de la preocupación de EU sobre los mecanismos cambiarios de socios en Asia. Videgaray dijo que se revisarán los recortes en materia de salud, a fin de restituir fondos a los programas con efecto directo en los pacientes, y reiteró que hay crecimiento pese a la turbulencia internacional. Videgaray: el TPP evitará manipulación cambiaria. La preocupación de Estados Unidos por los mecanismos cambiarios en Asia generó que los países que firmaron el Acuerdo Estratégico Transpacífico de Asociación Económica (TPP, por sus siglas en inglés) acordaran un mecanismo de estabilidad macroeconómica para garantizar la transparencia en el tipo de cambio, a fin de evitar que se manipule para promover una competencia desleal, informó Luis Videgaray, secretario de Hacienda. Durante su comparecencia ante el pleno del Senado, Videgaray dijo que la Secretaría de Hacienda ya trabaja con sus pares extranjeros en el desarrollo de este mecanismo y explicó que en ningún caso se incluyó el tema de las zonas económicas especiales en esta negociación. "Como una negociación concurrente o paralela con el TPP, México está participando en el desarrollo de un mecanismo de estabilidad macroeconómica acordado entre las partes del TPP, específicamente para garantizar la transparencia en la política cambiaria de los países integrantes del TPP. "El objetivo fundamental de este acuerdo, en el que está participando nuestro país, es evitar que lo socios del TPP manipulen de manera más allá de lo que justifican las condiciones macroeconómicas los tipos cambiarios para generar una ventaja desleal en la competencia contra las exportaciones mexicanas", dijo el secretario. Videgaray informó también que gracias a la Reforma Hacendaria ya los ricos pagan más impuestos que los pobres, pues la gran mayoría del aumento en la recaudación del ISR se centra en 10% de los más ricos, incluso en 1% de los más ricos. El secretario de Hacienda reiteró que la homologación del IVA en la frontera no afectó en absoluto a los ciudadanos y sí puso fin a las prácticas de algunos comerciantes para evadir



impuestos. El senador panista Héctor Larios le pidió detalles de ese mecanismo comercial que se construye y Luis Videgaray recisó que existe la preocupación por parte de algunos integrantes del TPP, "y me refiero específicamente al Congreso de los stados Unidos", de que algunos socios asiáticos que participan en el TPP pudieran generar, una vez firmado el acuerdo conómico una competitividad artificial manipulando su tipo de cambio. "Y para esto se ha convocado a los participantes del acuerdo, a las 12 naciones, a construir algún mecanismo de colaboración y de intercambio de información en materia cambiaria, de tal manera que se prevenga este tipo de manipulaciones. Ha habido alguna controversia respecto a algunas naciones que tienen una estructura monetaria y cambiaria muy diferente a la que tienen los Estados Unidos o la que tiene México o la que tiene Canadá, donde la determinación del tipo de cambio es fundamentalmente la determinación de la política monetaria; es el caso de Singapur y de Vietnam", detalló. A pregunta expresa, Videgaray Caso se comprometió con la panista Maki Ortiz, presidenta de la Comisión de Salud del Senado, a revisar el esquema de recorte presupuestal para este año, a fin de restituir el dinero que se haya quitado a los programas de salud que tengan efecto directo con los pacientes. Respaldado en el discurso por los priistas, como Francisco Yunes, David Penchyna, Miguel Romo y Blanca Alcalá, entre otros, y los ecologistas Carlos Puente y Gerardo Flores, quienes resaltaron la valentía del gobierno de Enrique Peña para apostar por hacer las cosas diferentes para tener resultados diferentes y de esa forma provocar un crecimiento sostenido del país, Videgaray tuvo aver una comparecencia tersa. Críticos, las y los senadores del PAN, PRD y PT resaltaron puntos deficientes, pero evitaron las descalificaciones; sin embargo, Mario Delgado (PRD) acusó al gobierno federal de ser un simulador, y así como la PGR construye "verdades históricas, Hacienda construye verdades retóricas", lo cual provocó la molestia de la priista Graciela Ortiz, quien reclamó a Delgado que se excediera en el tiempo en tribuna, pese a los para terminar su intervención. "Me parece una falta de respeto de parte del senador Delgado que utilice la tribuna para una réplica de esa manera y que se exceda en su tiempo muchísimo más allá de lo permisible. Y le preguntaría si está tan dispuesto a la misma revisión de la línea 12 del Metro y los 12 mil millones de pesos", dijo Graciela Ortiz. Pero salvo esos momentos, la comparecencia de Videgaray fue tan tranquila que el PRI declinó hacer uso de su derecho a la última réplica y el secretario de Hacienda a su turno de cierre. (Leticia Robles, primera plana)

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-El asalto a la razón...

¿Programa complacencias?

El recordatorio de que 98 por ciento de los crímenes en México se queda sin resolver, hecho ayer por el Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos, basta para celebrar que se hayan abierto las puertas al escrutinio internacional. La tunda que le han puesto al gobierno en sus tres niveles; a sus dependencias, procuradurías, policías y hasta a las fuerzas armadas es inclusive leve frente a lo que puede concluirse en temas como impartición de justicia, seguridad pública o deshonestidad en el servicio público. Bien, pues, que el Alto Comisionado diga lo que su visita le hace pensar. Lamentable, sin embargo, que recomiende las entrevistas que pretenden los expertos independientes de la Comisión Interamericana con los militares del 27 Batallón de Iguala porque, salvo indicios firmes o evidencias (certeza clara y manifiesta de la que no se puede dudar) en contrario, su papel nada tuvo que ver con el asesinato de los normalistas y la investigación de la PGR parece caer en el pinche 2 por ciento de delitos que sí se resuelven.

(Carlos Marín, página 02)

Milenio-En Privado...

La disputa por el papa

De los momentos centrales de la visita del papa Francisco a Estados Unidos destaca su discurso ante el Congreso, además de su encuentro con los migrantes, marcadamente mexicanos, y con los pobres. Ante el pleno del Capitolio refrendó sus temas centrales, que tanto molestan a los republicanos: respeto al migrante, no al comercio de armas, fin de la pena de muerte y el llamado a contener el cambio climático, tema del que escribió una encíclica en la que pone límites a la propiedad privada, como es el del bien común, es decir, no acepta una propiedad privada salvaje, por encima de lo que sea. Su mensaje fue de tal intensidad, que el presidente del Congreso, el líder de la mayoría republicana en la Cámara de Representantes, John Boehner, quien no pudo contener sus emociones al escucharlo, al día siguiente dio a conocer su renuncia y retiro del Congreso. Este diputado desde los años 90 fue quien logró que Francisco asistiera ante el Legislativo de Estados Unidos, después de intentarlo sin éxito con Juan Pablo II y Benedicto XVI. Ese mensaje ante el Congreso dio otra dimensión a la pontificia visita a Estados Unidos. Pues bien, apenas se conoció el lunes por la mañana que el papa vendría a México en los primeros meses de 2016 y cuando todavía se desconocen fechas y agenda, el martes surgió una disputa en el Congreso



mexicano. Todo comenzó cuando el coordinador de la bancada panista en San Lázaro, Marko Cortés, subió a la tribuna para decir que si el papa asistía al Congreso tenía que ir a la Cámara de Diputados. Con esta declaración, los reporteros preguntaron al también panista Roberto Gil Zuarth, presidente del Senado de la República, su opinión, y respondió que no; que si el papa acudía al Congreso, sería ante el Senado que es quien lleva el capítulo de las relaciones exteriores. Después de este desencuentro de salva, el tema quedó ahí, cuando se desconoce si el papa quiere hablar ante los legisladores mexicanos. Y en caso de que así fuera, éstos lo podrían resolver con una sesión de Congreso General, para eliminar los celos hasta de lo que no pudiera ser.

RETALES

DUDA. El resultado de las elecciones para gobernador de Colima está en el Tribunal Electoral. La toma de posesión es el 1 de noviembre, la última de los siete estados. En Colima ya fue anulada una elección para gobernador en 2003. La ventaja del priista Ignacio Peralta sobre el panista Jorge Luis Preciado es apenas superior a 500 votos;

POSICIÓN. Es muy revelador, y posicionador, el arribo de Rafael Moreno Valle a la coordinación de la comisión política del CEN panista de Ricardo Anaya; y

INVESTIGACIÓN. Ante el desastre financiero que denunció Claudia Pavlovich al llegar al gobierno de Sonora, tras la gestión del panista Guillermo Padrés, Ricardo Anaya dijo que su partido podría iniciarle una investigación con o sin denuncia legal.

(Joaquín López Dóriga, página 02)

Milenio-Trascendió...

Que al secretario de Hacienda, Luis Videgaray, le fue bien en su comparecencia ante los senadores, a pesar de un ríspido encuentro con los perredistas Mario Delgado y Dolores Padierna, quienes le reclamaron desde la política financiera internacional hasta algunos términos de las reformas. Su comparecencia, aunque dura, fue mucho más tersa que en la Cámara de Diputados, y a petición de la panista Maki Ortiz aceptó frenar los recortes al presupuesto en el sector salud, lo que dejó en los panistas buena impresión, como se lo reconocieron más tarde Javier Lozano, Mariana Gómez del Campo y Laura Rojas, entre otros.

Que la bancada del PAN en la Cámara de Diputados ya definió quiénes serán sus representantes en las comisiones bicamerales en esta nueva legislatura. A la de Seguridad Nacional enviarán a Jorge Ramos Hernández; a la Comisión Revisora de Contratación de Deuda de los Estados, Minerva Hernández, y a Concordia y Pacificación, María García Pérez. Hablando de panistas, por cierto, dicen que una de las razones por las que Rafael Moreno Valle fue designado coordinador de la Comisión Política de su partido fue que tiene 70 por ciento de aprobación como gobernante. ¿Qué dirán los maderistas?

Que invitado por el secretario de Estado de Estados Unidos, John Kerry, y por el ex alcalde de Nueva York Michael Bloomberg, este jueves llega a Washington el jefe de Gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera, en vuelo comercial, clase turista y pagado de su bolsillo. Mancera acude al encuentro Our Cities, Our Climate, donde presentará iniciativas de su gobierno contra el cambio climático, entre ellas el programa Hoy no Circula, y aunque no ha entrado en vigor, lo que espera del nuevo reglamento de tránsito.

Que la disputa entre las tribus del PRD por las presidencias de sus siete comisiones en la Cámara de Diputados provocó el retraso de las comparecencias de los secretarios de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y de Relaciones Exteriores, Claudia Ruiz Massieu, entre otros, pues los grupos de trabajo encargados de recibir a los funcionarios esperaron una semana el acuerdo perredista para instalarse y será hasta el próximo lunes cuando la Junta de Coordinación Política defina la lista de comparecientes para la glosa del tercer Informe presidencial.

(Redacción, página 02)



Criterio-Jaque Mate...

Ministros de la Corte

Este próximo 30 de noviembre concluyen los períodos de Olga Sánchez Cordero y Juan Silva Meza como ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Su remplazo tendrá consecuencias importantes. Los nuevos ministros servirán durante 15 años y dejarán una huella jurídica significativa. La reforma judicial de 1994 es, a mi juicio, el mayor legado de Ernesto Zedillo. Los dos ministros que terminan su gestión fueron, de hecho, nominados por Zedillo en 1995. No sorprende que Sánchez Cordero se haya caracterizado por ser una activista jurídica, incluso de izquierda, mientras que Silva Meza haya sido conservador y creyente en la función limitada de la Corte como intérprete y no como creadora de leyes o derechos. El entonces presidente Zedillo no buscaba impulsar una filosofía jurídica ni premiar a excolaboradores o aliados sino que eligió a jueces de carrera. Más tarde vinieron académicos, pero no políticos. Esta filosofía se mantuvo en buena medida en los siguientes sexenios hasta que el presidente Enrique Peña Nieto la rompió en este 2015, al postular a Eduardo Medina Mora a la Corte pese a no tener experiencia ni como juez ni como jurista. Ouizá por su falta de experiencia, Medina Mora se ha quedado a veces solo. En agosto, por ejemplo, fue el único ministro que votó en contra de declarar inconstitucional una disposición de Campeche que negaba a las parejas del mismo sexo el derecho de adoptar niños. Hoy parece que el presidente Peña se apresta una vez más a impulsar una designación política. Raúl Cervantes, dos veces diputado federal y actual senador con licencia del PRI, está buscando la nominación a una de las dos próximas vacantes. Cervantes tiene un doctorado en derecho y ha encabezado un despacho de abogados, pero no ha sido juez ni tiene trayectoria en investigación jurídica. Su experiencia ha sido eminentemente política. Fue presidente del Senado apoyado por Peña y pidió licencia en septiembre de 2014 para aspirar a la Corte. Pese a lo que algunos argumentan, no pienso que Cervantes esté impedido legalmente de ser ministro de la Corte. Su licencia del Senado se hizo a tiempo y como marca la ley. Si bien su exesposa, la empresaria Angélica Fuentes, levantó una denuncia en su contra por actos de violencia. Cervantes no ha sido condenado por ningún delito con pena de más de un año de cárcel. El requisito de "gozar de buena reputación" es, por supuesto, subjetivo. Lo que realmente preocupa, así, es que el presidente rompa con el principio de proponer para la Corte a jueces o juristas y regrese a la vieja práctica de nominar a políticos. La Suprema Corte se ha convertido en esta nueva etapa en una verdadera fuerza jurídica y moral porque ha sido independiente y ha evitado la partidización. Sería lamentable hoy impulsar a candidatos como simples representantes de partidos políticos. De igual manera preocuparía un sistema de cuotas que estableciera que los nuevos ministros tienen que ser necesariamente mujeres. En este momento sólo cinco de los 11 ministros son jueces de carrera. Lo más correcto sería escoger entre jueces y magistrados a dos-hombres o mujeres respetados por los propios colegas por su capacidad y honestidad. Ésos serán los mejores ministros. Aunque no estén ahí para servir al presidente. Cuando Zedillo postuló al primer grupo de ministros del actual sistema, entre ellos a Silva Meza y a Sánchez Cordero, ni los políticos ni los periodistas sabían quiénes eran. Fue una buena señal. Veinte años después sería un retroceso regresar al sistema de nombrar a políticos que representen a un presidente o a un partido.

Velásquez y Tlatlaya

Sobre la liberación de cuatro militares en el caso Tlatlaya, el abogado Juan Velásquez dice que las pruebas de la acusación son sólo afirmaciones contradictorias de tres mujeres. Añade que no tiene sentido pensar que los militares habrían cometido una ejecución masiva y dejado vivas a estas mujeres para que testificaran en su contra.

(Sergio Sarmiento, página 17)

El Universal-Bajo Reserva...

"Grilla" por visita papal

Con singular alegría, los panistas en el Senado piden que el papa Francisco dirija un mensaje al Congreso —allí en la sede de mármol de Paseo de la Reforma— y que incluya en su estadía un diálogo con representantes de la sociedad. En el otro lado del espectro, los perredistas previenen que se trata de una visita en el marco del Estado laico, y recuerdan que uno de los suyos, Armando Ríos Piter, en Nueva York, el 25 de septiembre entregó una carta en la que el senador guerrerense pide — ruega— que Jorge Mario Bergoglio Sívori vaya a Guerrero, donde "nos estamos matando entre hermanos mexicanos". Así, la venida del jefe del Estado Vaticano en 2016 se ha convertido en un asunto de primer orden para los legisladores.



Análisis de Canal Once

Toda una revisión del Canal Once ha emprendido la nueva directora de la televisora, Jimena Saldaña Gutiérrez. Sin embargo, nos explican, el punto más relevante de su llegada al puesto es que habrá certeza de que los contenidos y su esencia estarán muy cerca de la comunidad y la dirección del Instituto Politécnico Nacional. El canal comenzó sus transmisiones el 2 de marzo de 1959 y es la televisora de servicio público más antigua de América Latina. La nueva directora tiene frente a sí un enorme reto en la reestructura y los contenidos.

Se buscan aliados para 2016

El PRD, aún bajo el mando de Carlos Navarrete, comenzó a tejer alianzas, incluso con el PAN, presidido por Ricardo Anaya, rumbo a las elecciones de 2016, cuando se renueven 12 gubernaturas del país. Nos comentan que la dirigencia nacional ya ha sostenido reuniones internas y algunas externas en entidades que tendrán comicios. Perredistas aseguran que habrá candidatos externos, pero también alianzas con progresistas de izquierda y panistas, pues lo que suceda en 2016 tendrá repercusiones en 2018, y nadie quiere llegar débil a esa contienda.

El veto a Ulises

El ex alcalde de Tlalnepantla de Baz, ahora diputado federal del PAN, Ulises Ramírez, no fue considerado para presidir ninguna Comisión ordinaria en la Cámara de Diputados, por haber sido quien orquestó la revuelta en contra del presidente nacional, Ricardo Anaya, cuando decidió designar a Marko Cortés como su líder parlamentario, y no a Gustavo Madero. Nos dicen que el sueño de don Ulises de presidir un órgano legislativo quedó precisamente en un sueño, pues no está considerado ni siquiera para una especial y mucho menos para una bicameral.

(Redacción, página 02)

El Universal-La Historia en Breve...

DE CORAZÓN, NO QUIERO VER A MI ESPOSA EN LA CÁRCEL

La historia que sigue entregando el matrimonio Vergara-Fuentes perfila convertirse en una serie de varios capítulos y temporadas. Un pleito de escenas decadentes entre dos personajes poderosos pero incapaces de superar las miserias de sus exitosas vidas de ricos. Un pleito Netflix. El absurdo jurídico que dibujaron y ayudaron a dibujar en las últimas horas es de catálogo, un bonus track. Pintaron maravillosamente lo que las palabras han abaratado en el lugar común de que el Estado de derecho no existe en México. O es un nido de ratas. O sencillamente un desmadre. Le pregunté ayer a Jorge Vergara si la orden de aprehensión por administración fraudulenta en contra de Angélica Fuentes, que un juez de Zapotlán, Jalisco, de nombre José Efraín López Ramírez, libró el lunes, significaba lo obvio: que él había triunfado en el empeño de meter a la cárcel a su esposa, la madre de sus dos hijas. "Te lo digo de todo corazón, no la quiero ver en la cárcel", contestó. "He estado intentando negociar con ella y no se ha podido. Por las niñas, estoy dispuesto a sacrificar muchas cosas, mucho dinero". Lo cierto es que Angélica es ahora una prófuga que se esconde fuera del país. Los abogados de Vergara no se tentaron el corazón al informar ayer mismo que la perseguirán donde sea necesario, mientras el dueño de las Chivas y Omnilife explicaba que ella pide más dinero del que se le debe y puede pagar, pero que "este es el momento de parar las cosas, porque hay 12 juicios penales en marcha". En buen romance: se arreglan o irá a la cárcel, aunque se le parta el corazón. Sets, tramoyas, actores judiciales estelares y de reparto, gastos, costas, viáticos y horas extras corren por cuenta del erario. Y es ahí, en los juzgados, donde ocurre lo realmente extraordinario. El juez López Ramírez, que había sido señalado por la Judicatura de Jalisco por fuertes sospechas de corrupción, ordena meter a la cárcel a Angélica Fuentes. La Judicatura reacciona de inmediato y lo suspende para revisar esta nueva sospechosa actuación. Es probable que nunca vuelva a juzgar a nadie, pero Angélica está podrida. La sentencia se mantiene. No importa que quien la haya jodido sea el jodido juez López Ramírez. Ella huye, Vergara dice que sufre, el juez queda marcado y la Judicatura sólo puede prometer que un día se acabará con la corrupción. Nadie gana. Y así siguen pasando los años, las generaciones. Nido de ratas, teatro del absurdo, desmadre total. —Te tengo que hacer la pregunta: ¿consentiste que tus abogados le ofrecieran dinero al juez López Ramírez? —No, para nada, no lo haría —concluye Vergara en la escena final del capítulo.

MENOS DE 140.

La CNTE anuncia ahora paro nacional y bloqueo de aeropuertos para el lunes. ¿Simplemente están calando a Aurelio Nuño?

(Ciro Gómez Leyva, página A6)



Reforma-Templo Mayor...

DUCH! ¿Y ahora quién en el gobierno federal se animará a salir a descalificar al Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos?

LA PREGUNTA viene a cuento porque cada vez que algún personaje u organismo se avienta a retratar la triste realidad nacional, pa' pronto surge algún jilguero tricolor para cantar las loas del régimen.

ASÍ FUE hace un par de semanas con el informe de la CIDH, que de inmediato fue desmentido, matizado y criticado por Roberto Campa, César Camacho, Claudia Ruiz Massieu y hasta el general Salvador Cienfuegos.

LO DICHO por Zeid Ra'ad Al Hussein no da mucho margen para que las autoridades se hagan las disimuladas: que México vive una "implacable ola de violaciones a los derechos humanos"; que predominan la impunidad y la indiferencia por las víctimas; y que ignorar lo que está sucediendo en el país no es una opción.

PARA COLMO, estas afirmaciones del príncipe jordano vienen a sumarse a lo que ya antes señalaron los comisionados de la OEA, los expertos que colaboran en el caso Ayotzinapa y el propio relator de Naciones Unidas contra la tortura. Y el elefante en la sala, ni quien lo vea.

TODO TIPO de reacciones provocó la selección que hizo Ricardo Anaya de su equipo albiazul: aplausos, silbidos y caras de desconcierto.

FUE NOTORIA la exclusión de los maderistas y la inclusión de personajes variados como Ernesto Ruffo, Margarita Martínez Fisher o Fernando Rodríguez Doval, con quien confeccionó la iniciativa del Sistema Nacional Anticorrupción.

A ALGUNOS desconcertó que se le diera a Rafael Moreno Valle la titularidad de la Comisión Política, por lo que el propio Anaya tuvo que aclarar que no era para favorecerlo en el 2018. A ver si es cierto.

TAL PARECE que Los Chuchos están resueltos a condenar el pasado, asegurar su futuro y callar sobre el presente.

COSA DE VER que el perredista Jesús Zambrano, por lo que se refiere al pasado, culpa de lo ocurrido en Iguala a Andrés Manuel López Obrador; y sobre el futuro quiere cubrirse con la llegada de Agustín Basave.

PERO de lo que está pasando ahora, de las revelaciones sobre saqueo en las delegaciones que gobernó el PRD, ahí sí no dice nada. Nomás falta que la nueva divisa de Nueva Izquierda sea: nada de lo de atrás, todo lo de adelante.

ALGUIEN debería regalarles una brújula a las autoridades de la Universidad Autónoma del Estado de México, pues andan muy perdidas en eso de tener cuentas claras.

CON bombo y platillo anunciaron la entrega de la documentación con la que, supuestamente, solventan las graves observaciones que les hizo la Auditoría Superior de la Federación dentro de la revisión de la Cuenta Pública 2013.

LA COSA ESTÁ en que lo importante en estos casos no es la difusión, sino la calidad de las evidencias.

(Redacción, página 10)



<u>CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS</u>

Milenio

EL PAÍS DEL NUNCA JABAZ

ENCARGUITO



Criterio

